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□半岛全媒体记者 杜金城

两个多月前，新任篮协主席姚明出
台改革方案，将男篮分为红蓝队。分别
由年轻教练李楠和杜锋带领。两支队伍
并行发展，在一段时间里没有任何交
叉，这样的改革方式引起广泛议论。有
人认为，这是为男篮广泛吸纳考查人才
的一种良性尝试；也有人反对这样的改
革方式，认为分散了优势力量，并且给
国家队层面造成一种无序竞争。不管如
何，两个月时间过去，红蓝队各自经历
了一些比赛，从效果看，还是相当不错，
也涌现出像吴前、方硕、赵睿等一批可
堪大用的年轻人。

争议之中显示姚明魄力

80后的篮协主席姚明一上任就将国
家队分为红蓝两队，并且还聘请了像杜
锋这样的80后教练，这确实显示出姚主
席的魄力。毕竟在中国篮球史上从未有
过双国家队，姚主席此举的用意就是增
强竞争，让更多年轻人有出头机会。
“双主帅的模式，就是想促进球员
之间以及教练员之间的竞争，从而产生
差异，适合为我们找到更好的机会。”姚
明在接受采访时说道，“两支球队就是
需要形成各自的风格，这样教练在选择
球员的时候才能更谨慎。如果流动性太
大，我们的犯错机会也会增加。在赛场
上，可没有那么多犯错的机会。”姚明承
认，双国家队是为了迎接2019年世界
杯和2020年东京奥运会，因此也希望
给教练更多的准备时间和耐心。
双国家队一定存在弊端，虽然在实

施头两个月还没有显露太过明显，但这
样的竞争最终带来怎样的效果，在最终
“合二为一”后又将如何安排教练组，如
何处理球队核心，这些问题都在球迷心
头萦绕。但无论如何，最重要的是姚明
敢于改革，所以他走出了这一步。这方
面，中国篮球走在了足球的前面。里皮
在成为中国男足主帅后，提出过组建另
外一支国家队的设想。“双国家队”似乎

成为了一种潮流，里皮的用意也是让更
多年轻才俊能够有一个展示自己能力
的平台。但男足国家队最终没有能够实
现这样的设想，通过这点也能看出姚明
在篮协的话语权与改革的魄力。

热身赛练兵初见成效

从队伍成立至今，红蓝队各自都打
了几场热身赛。李楠率领的红队此前与
伊朗队激战三场取得了两胜一负的成
绩；杜锋率领的蓝队参加了金砖国家运
动会，前天又以两分优势险胜实力不俗
的澳大利亚队，两队不少年轻队员在比
赛中显示了不错的潜力。
就像7月5日刚刚结束的蓝队对阵

澳大利亚队的比赛，来自浙江稠州银行
男篮的吴前投中７记三分球。很多不太
关注CBA的球迷对于吴前并不熟悉，
其实，如果没有中国篮协的红蓝分队机
制，吴前别说投出这７记三分球，就连
国家队的大门都不一定会向他敞开。
这个神奇的夜晚，吴前轰下全场最

高的２５分，成为全场最耀眼的球星。其
实，１９９４年出生的他此前也入选过男
篮国家队集训队，但属于绝对的配角，
没有入选正赛名单的机会不说，连训练
的机会都是寥寥无几。在双国家队机制
建立后，今年５月初公布的集训名单中
也并没有吴前，直到６月初篮协公布补
录名单，吴前这颗“遗珠”才被杜锋选入
了蓝队。
显然，吴前的闪光印证了双国家队

机制的优势，就是能够让更多被埋在土
里的“金子”发光，给更多球员在国家队
的舞台展示自己的机会，尤其是像吴前
这样的新人。蓝队主帅杜锋在战胜澳大
利亚的赛后说：“从建队以来，我调过来
的一些球员，我跟他们也比较直白地讲
了，‘你们都是草根球员’，包括于德豪、
吴前、曾令旭等人，可能在高水平的联
赛给大家的印象不是很深。两年前吴前
入选过国家队，没有打过比赛就走了，
赵岩昊去年入选国家队，也是一样……
姚主席一直在说成立两支国家队，就是

为了更多地发掘年轻球员，给他们
机会。”

年轻教练竞争才能进步

因为中国男篮有今明两年时间用
于练兵，所以在锻炼球员的同时，也在
锻炼以杜锋和李楠为首的少壮派教练。
姚明的主张没错，球员之间有竞争才有
进步，教练也是。正如李楠所说的：“双
国家队是良性的，不会影响我和杜锋之
间的私交。”
国家队主帅在不少人看来，就像是

“烫手的山芋”，因此此前参与竞聘的人
数并不多，而如今杜锋和李楠各挑一
边，也算是为对手分担压力。李楠和杜
锋都是非常有经验的篮球人，我们希望
能在2019年家门口的世界杯上有所斩
获，能拿到2020年奥运会的入场券。为
此不仅要做好球员的培养，也要重视教
练员的培养。在目前这种状况下，我们
希望给教练员一些机会和时间，”姚明
说道。
双国家队机制下，吴前、赵岩昊们

都有了新的舞台，而且角色不是龙套。
在６月份结束的金砖国家运动会上，杜
锋就给足了年轻人机会，吴前、赵岩昊、
于德豪的场均上场时间都在２０分钟左
右，即使在和俄罗斯队争夺冠军的末节
关键时刻，杜锋还是选择把新人留在场
上，磨炼交学费。看着吴前疯狂进步，场
边的郭艾伦在为队友叫好的同时，也感
受到了压力。杜锋这种敢于起用新人的
做法，让不少功成名就的老将感受到了
压力，蓝队已经建立起了很强力的竞争
氛围。
李楠率领的红队原本计划是在本

月出征美国，参加那边的夏季联赛。但
因为签证等原因，红队暂时还没有成
行。李楠此前带领山东全运队没有杀入
全运决赛圈故而饱受质疑，但罗马不是
一日建成的。就算波波维奇在成为马刺
队主帅伊始也遭到过质疑，所以既然选
择了双国家队制，选择了李楠这样的年
轻教练，姚明就应该勇敢坚持下去。

中国男篮改革初见成效，红蓝两队良性竞争年轻队员渐挑大梁

北京时间7月6日，勇士用1年520万美元
的合同签下了“单打王”尼克·杨。这个价格对
于杨来说并不算高，但对于勇士来说，他们要
付出的代价可不止520万美元这么简单。
勇士的薪金总额已经超过了奢侈税
征收线，他们在上赛季的奢侈税账单已
经有1480万美元。而新赛季的奢侈税征
收线虽然为 1 . 19亿美元，已经算是很
高，但勇士还是超线了。
四巨头下赛季的年薪之和就已经远超
过9000万美元，再加上1600万美元的伊戈达
拉，勇士光是这5个人就已经达到了奢侈税
征收线的标准。而根据薪资专家鲍比·马克
斯的计算，勇士给尼克·杨这份合同的工资
加上奢侈税一共要付出1850万美元。现在勇
士的奢侈税已经增加了2300万美元，而他们
还有3个名额空缺，如果全部补上，预计
奢侈税总额会达到3200万美元。
勇士要留住四巨头的代价肯定是

很大的，此前也有媒体计算过，他们在
未来4个赛季想要保持这种战斗力，可
能要付出12亿美元的开销。因为NBA有
重复奢侈税的规定，勇士四个赛季三次
交税的话，未来奢侈税率会更高。如果
有一天勇士真的交了2亿美元奢侈税，
那可真算得上是历史奇观了。
在军备竞赛的大环境下，留住球员、签
约球员的代价越来越高，各支球队也都豁
出去了。但这种烧钱总有极限，就像勇士，
当未来两三年库里和杜兰特的薪水越来越
高，汤普森和格林又面临续约的时候，他们
恐怕必须面临抉择，让四巨头解体，不然老
板实在承受不了那么恐怖的奢侈税了。
另外，据美媒报道火箭队计划在本月下
旬与符合“指定老将条款”的哈登续约一份新
合同。根据条款，拥有征战NBA7~9年经验的球
员可以得到工资帽30%~35%的顶薪，而根据之
前的劳资协议，他们最多可以得到工资帽30%
的顶薪，这也意味着哈登可以在今夏得到一
份4年总价1.68亿美元的合同。 综合

■NBA动态

一年520万美元
勇士签下尼克·杨

在在与与澳澳大大利利亚亚的的比比赛赛中中，，
吴吴前前突突破破上上篮篮。。

看看到到年年轻轻队队员员表表现现出出色色，，郭郭艾艾伦伦在在替替
补补席席乐乐开开了了花花。。
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